

Diagonales : De l'influence des arachnides sur la volonté politique

01-05-2016

Prétendant au trône d'Ecosse, Robert Bruce (1274-1329) est battu à six reprises par les Anglais. En 1306, réfugié dans une grotte, il observe une araignée en train d'essayer, sans succès, de tisser sa toile. Après six échecs, celle-ci tente un septième essai : c'est le bon. Robert Bruce se dit que ce que l'araignée a fait, il est capable de le faire. Il lève une armée et affronte pour la septième fois le roi d'Angleterre. En 1314, Bruce emporte à Bannockburn une écrasante victoire sur les troupes anglaises d'Edouard II. L'indépendance de l'Ecosse est parachevée et Bruce est confirmé sur le trône sous le nom de Robert 1er. Depuis, les Ecossais évitent de tuer les araignées.

En 24 ans (1993-2016), les Français ont connu six réformes des retraites, aucune ne parvenant à une solution durable. D'aucuns regrettent une absence de courage politique. Peut-être nous manque plutôt une bonne araignée ?

Jean-Jacques
Salomon

jjsalomon@oomark.com